
平成２８年度 天草地域自立支援協議会 議事録 

             日 時：平成２９年２月２１日（火） 

午前１０時００分から 

            場 所：天草市民センター大会議室  

司会 天草市 大西課長補佐 

１、 開 会  

２、 天草地域自立支援協議会長 挨拶 

天草市 磨田福祉課長挨拶 

３、 議 題  

（１）天草地域自立支援協議会活動状況報告 

① （天草市：泉）天草地域自立支援協議会の概要説明及び会議の開催

状況について報告 

② （相談支援事業所ほほえみ高橋氏）計画相談部会の活動状況につい

て報告 

③ （相談支援事業所 リンク荒木氏）地域生活部会の活動状況につい

て報告（精神障害者の地域移行についての検討） 

④ （相談支援事業所ピースバイピース佐々木氏）児童部会の活動状況

について報告（医療的ケアが必要な児の社会参加支援に関する課題

の検討及び法改正について） 

⑤ （相談支援事業所きずな武森氏）就労部会の活動状況について報告 

⑥ （相談支援事業書整肢園山木氏）天草地域相談支援事業件数につい

て報告 

（１）の報告についての質問  

計画相談部会に対して 

精神保健福祉天草地域家族会森氏 

 Ｑ：平成２９年４月２０日のグループワークで出た課題は？ 

ほほえみ高橋氏： 

 Ａ：相談専門員の課題は 

・天草は広範囲で移動等に時間がかかる 

・希望する人員に対し、事業所が少ない、児童が少ない 

・更新時期が重なるため対応が難しい 

・時間が足りない、スキルアップが足りない 

・事業所、サービスが少ないことにより計画がパターン化しやすい 

といった課題があげられた。 



やじろべえ柴田氏 

Ｑ：事業所の空き状況システム作りの進捗状況はどのようになっているの

か？ 

ほほえみ高橋氏 

Ａ：課題としては上がっているが具体的なものは次年度以降検討していき

たい 

柴田氏 

ぜひ、作っていただき事業所に空きがない状況にしてほしい。 

白い雲の会堤田氏 

Ｑ：工賃が少ない、事業所が少ない現状がある。限られた企業の中ではあ

るが、様々な企業と連携し新たな仕事を発掘するなどの連携を図ってほ

しい。 

上天草市永野 

Ａ：今回は前年度の課題をもとに作業及び工賃が少ないなどに対し、天草

の地域性を生かして農福連携など事業所の紹介を行い、事業を生かして

いただくことを目的に講演会を行った。意見に対しては、今後検討して

いきたい。 

北斗会金澤氏 

農福連携に関しては県の農政課と協議している。コーディネーターを配

置し行う予定で進めていたが、予算が復興に充てられるため 2割カットと

なったが、1 億総参加事業の予算をねん出する方向で動いており３月 7 日

にも検討会議を行う予定。 

白い雲の会堤田氏 

Ｑ：農福連携に関しては年間を通じての作業や自然の影響を受けやすいた

め、水耕栽培もあるが、農業は難しいのではないか。 

金澤氏 

Ａ：あくまで農業のお手伝いとしての作業を考えている。大規模は考えて

いない。 

地域生活部会に対して 

森氏 

Ｑ：精神科病院からの退院となるケースは増えていない。訪問支援など体

制・体質をかえないと採算が取れないためではないか。 

リンク荒木氏 

Ａ：精神科病院からの退院は 8年間の目標は 8万人なのに実績は 1.8 万人

にとどまっている。まず、病院側の意識を変えることが必要。住む場所

がない・1人では暮らせない、GH ならいい、ないなら退院できない。と



の考え方。今後、訪問看護などを生かして退院へ向けた支援を続けてい

きたい。 

天草支援学校金子氏 

Ｑ：この事業は精神障害者に特化したものなのか 

荒木氏 

Ａ：現在は精神のみだが、今後知的、身体障害者の施設も行っていく。 

児童部会に対して 

天草支援学校金子氏 

Ｑ：個のケース検討だったが、分母（全体の障害児）に対しての活動は？ 

ステップバイステップ佐々木氏 

Ａ：個々のケース会議のほか、各市町のネットワーク会議メンター会議、

コーディネーター会議などオブザーザーとして参加し、必要に応じた他

機関との連携を行っている。しかし、児童の事業所が 2事業所と少なく

計画で一杯の状況。 

（2）その他 

堤田氏 

Ｑ：相談事業の報告で上天草市は保育・教育に関することが多く特徴が出

ていますが要因はわかりますか？ 

佐々木氏 

Ａ：上天草市には児童の計画相談事業所がないため、一般相談として相談

事業所が対応していることが考えられるのではないか。 

親の会金子氏 

上天草市は天草市と比べて送迎や事業所数も少なく、地域で生活するた

めの将来の道を作るうえで、生活のしづらさを感じているし、周りからも

そういった声は出ている。各事業所で連携してお願いします。 

金澤氏 

就労については今後工賃をどうするかといった問題で基本給＋能力給

の導入といった意見も出ている。 

上天草市舩元氏 

先ほどの意見の中で、生活のしづらさとの意見が出ましたが事業所が少

ないなどが影響している思われます。今後、保護者の意見を聞きながら

個々のケースに対応していきたい。 

４ 閉 会 


